



CUADRO SINOPTICO

Alumna: Aurora Isabel González Cordero

Catedrático: Yanet del Rocío Espinosa

Lic.: Contaduría pública y finanzas

Materia: Costos

Comitán de Domínguez, Chiapas.

SISTEMA DE COSTOS

Materiales

Los materiales contablemente son inventarios o parte de estos, ya que inventarios comprenden todos aquellos artículos, materiales, suministros, productos y recursos renovables y no renovables, para ser utilizados en procesos de transformación, consumo, alquiler o venta dentro de las actividades propias

Materiales directos. Elemento principal y fundamental de la producción que es sometido a un proceso de transformación con el propósito de obtener un producto terminado.
Materiales indirectos. Pueden o no formar parte del producto terminado. No son parte sustancial del mismo.

Control

Como un mecanismo de identificación y controlen el uso de los materiales, se utiliza una requisición, que es un documento interno que autoriza al almacén la entrega de materiales con destino o con cargo a una determinada orden de producción.

Dentro de las grandes, medianas y pequeñas empresas llevar un control de costos tiene una gran importancia ya que son relevantes en la toma de decisiones, estos son la base primordial para la planificación de los proyectos futuros.

UNIDAD ECONOMICA

La actividad económica genéricamente consiste en la asignación racional de recursos escasos para la satisfacción de necesidades múltiples (generar utilidad).

La Contabilidad de Gestión.
El Sistema de Información Contable
La Gestión en la Unidad Económica.

ENTRADAS

El ingreso y egreso son términos opuestos en la contabilidad. Mientras que el primero representa una entrada de dinero, el segundo hace referencia a una salida.

El origen de los ingresos, en el caso de una empresa, suelen proceder de la venta de bienes o la prestación de servicios

Es importante recalcar que un ingreso o egreso no implica necesariamente una entrada o salida de efectivo. Por ejemplo, una venta realizada se anota como ingreso, pero quizás se otorga a crédito. En este caso, la venta puede registrarse como ingreso porque el importe de la operación puede valorarse con fiabilidad.

SALIDAS

Las salidas de existencias que se producen en los almacenes de la empresa deben ser registradas a fin de llevar un control de los movimientos allí producidos.

La gestión de almacenes se lleva mediante el método de Inventario Permanente o, ya que tanto las entradas como las salidas se registran al costo.

SUELDOS Y SALARIOS

La mano de obra es el factor humano de producción que hace posible la transformación de las materias primas en productos terminados; contablemente es la remuneración total (salarios, prestaciones sociales, aportes para fiscales; auxilio de transportes, horas extras, incentivos, bonificaciones, recargos nocturnos, prestaciones extra legales, etc.)

La Nomina de fábrica, Nómina de Planta o mano de obra se clasifican en: Mano de Obra directa (MOD) y mano de obra indirecta (MOI) 24

Trabajadores Directos
(Operarios): Son quienes transforman o manipulan directamente

las materias primas.

Trabajadores indirectos
(Mecánicos, electricistas, supervisores, ingeniero industrial, tecnólogo industrial secretarias, jefe de planta, personal de mantenimiento, etc.), son los trabajadores de producción que ayudan indirectamente en la transforma.

COSTOS INCLUIDOS EN LA NOMINA

Nomina por distribuir: es una cuenta temporal de naturaleza débito, registra el valor total devengado en el periodo por cualquier concepto por todos los trabajadores de la empresa. Se cierra en el registro de distribución de nómina.

Retenciones y aportes de nómina: cuenta de pasivo de naturaleza crédito, registra el valor

de las deducciones efectuadas a los trabajadores y aportes hechos por la empresa, a favor de entidades oficiales y entidades privadas, debido a diferentes conceptos como aportes al sistema de seguridad social integrado, aportes parafiscales, embargos judiciales, restaurantes por fuera de la empresa, sindicatos cooperativos, fondos de empleados, etc.; no incluye retención en la fuente, ni préstamos.

Bibliografía: *universidad del sureste. Antología de Costos, pág. 35-56.*